



**Jennifer Guadalupe Espinosa Pérez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo Primer parcial**

**Antropología Medica II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2**

**“C”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2023.

La antropología médica ha tratado de estudiar la historia de la medicina aunque no ha sido fácil pues si bien recordamos en el primer artículo que leímos nos recalca que son muy pocos y pocas las personas que se interesan en este tema y se ponen a indagar o más que nada investigar aunque si son muy pocos los antropólogos que les parece realmente interesante conocer la historia de la medicina los resultados que cada uno de ellos obtiene han sido dadas a conocer en revistas de gran importancia de esto se tratara el ensayo de cómo fue la historia de la medicina cómo ha evolucionado y como sigue siendo uno de los objetivos principales que se abordaron dentro de clases desde mi punto de vista ha sido el desempeño del médico joven en el área de salud a lo largo del tiempo las escuelas de medicina han llevado materias esenciales como lo son anatomía ,fisiología entre muchas otras pero muy pocas hablan de como tratar a un paciente recordemos que el paciente tiene sentimientos no solo podemos verlo como un cliente mas si no que hay que hacer de nosotros una compañía para ellos como se mencionaba en clases las escuelas de medicina se tiene que implementar un enfoque cultural al médico joven con esto quiero decir que el nuevo medico este consiente que existen diversas culturas a lo largo del país y así mismo va encontrarse con ellas y saber como llegarle al paciente sin que este se sienta ofendido de cierta forma o incomodo también llegar a inculcarle el lado humano al médico el saber que también los pacientes tienen sentimientos y no ser otra carga en un momento doloroso por el que atraviesan y no solo ser consuelo para los familiares sino también para el paciente hablar con cada uno de ellos para que el se sienta escuchado y que realmente nos interesa su salud y mejoría no solo recetarle algo sin siquiera estar seguros de lo que tenga como ya había mencionado para que el medico joven entienda mas a los pacientes tiene que ser una persona biocultural y tener en cuenta que a lo largo de su carrera le darán mas importancia de un sacerdote,shaman ,o curandero dependiendo de la manera en la que ellos vean la medicina ,con esto quiere decir que si la o el paciente es muy católico va consultar primero a un sacerdote porque cree fielmente en el al igual si en su ideología siente que después de consulta tener una segunda opinión de un curandero y no por eso hay que juzgarlos si no orientarlos y decirles que siempre y cuando no sea algo que llegue a afectarle a su salud esto se asemeja a lo que hacían nuestros antepasados cuando creían en distintos Dioses y un ejemplo de ellos es Tlatoc dios del agua y le daban ofrendas y sacrificios humanos para que este no se sintiera en disgusto con el pueblo y les concediera lluvias con el paso del tiempo dejamos de adorar a distintos dioses pero aun asi se mantiene esa idea de tener la confianza en un ser divino retomando el tema del

médico joven es hacer que el el medico tenga un pensamiento holístico, al igual que este consiente que no el ser doctor que en estos tiempos es ser visto como alguien prestigioso eso no significa que es poseedor de todo saber tiene que tiene que aceptar sus errores a un tiempo determinado y no por terquedad poner en peligro la salud y vida de alguien como platicábamos en clase saber hasta donde somos capaces de llegar y poder llevar a cabo el tratamiento sobre una enfermedad hasta cuando podemos tenerlo sobre nuestra supervisión y si llega a superarnos trasladarlo al lugar especializado o preguntar con alguien que tiene los conocimientos que aun no me faltan o quizá no se sabe a la perfección ,inculcar en el medico nuevo laas ganas de informarse sobre algún tema patogenia o algún tema que tenga una buena repercusión dentro de sus jornada de trabajo enseñarle a no ser conformista ser uno de los médicos a los que muchas personas lleguen a buscarlo porque les ayuda a sanar sus dolencias todo esto se lograra con un conjunto de valores que se tiene que llevar a cabo uno de ellos y creo que el mas importante sería el respeto y empatía respetar a las demás personas desde la forma en la que expresan es decir su manera de hablar y al empatizarnos con ellos va servir en que ellos sepan que nos importa el dolor que tienen y no solo el dinero muchas veces es por eso que los pacientes llegan de nuevo al consultorio del médico por el trato que se les da el sentirse cómodos puede hacer la diferencia en la forma en que ellos nos recuerden y se expresen de nosotros la antropología estudia al hombre y la antropología medica estudia al hombre dentro de este proceso salud-enfermedad tenemos que indagar en las tradiciones ,usos y costumbres en la comunidad donde prestaran su servicio ,al momento de darles su diagnóstico final hablarles de una manera en la que nos lleguen a comprender y no hablarles con términos médicos lo único que vamos a causar será desconcierto y enojo pues les interesa comprender el padecimiento que tienen y asi saber también ellos a lo que se enfrentan . En conclusión es importante que el medico joven vaya con una nueva cosmovisión de cómo tratar a las diferentes culturas ,que se convierta en un ser biocultural sin olvidarse del lado científico tratar al paciente con respeto que se merece y no ser una carga más o un fastidio más cuando ya la está pasando mal también para sus familiares si no que vean en el a alguien en que confiar en quien sentir un apoyo que quizá en ese momento lo necesiten necesitamos crear en nosotros un ser humano que sienta que no se haga el siego ante el dolor de los demás ,aceptar nuestros errores ser conscientes que en las decisiones que tomamos puede estar su vida en juego no creer que tenemos el don de sanar cualquier malestar ser solidarios y brindarle unas pablaras de consuelo que no cuesta nada decirlos que quizá

para el medico sea algo insignificante pero para el que lo recibe está siendo de gran apoyo.

Bibliografías Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Rev. Med Inst Mex Seguro Soc, 47(3), 233–235.

Velarde, Ó. (n.d.). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica Magical and religious beliefs in Medicine in Pre-Hispanic America.

Frisencha Velarde, a. (2012) concepción mágico-religiosa de la medicina en la América, Prehispánica Acta Medica Peruana. 29(2), 127.

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021–7030